

Etiopía será considerada como territorio italiano

Este número ha sido visado por la censura

Paqueando

No crean nuestros lectores que nos ha dado ahora, por las buenas, en llenar nuestro periódico de anuncios recomendando su lectura.

Esa intensificación publicitaria se debe exclusivamente al lápiz del censor. Mientras más blancos deja éste, más tenemos que repetir nosotros la recomendación de que se nos lea y la exaltación de las plumas que intervienen en estas páginas.

Donde haya un «Lea usted LABOR», léase «Visado por la censura».

Y ya verán ustedes la de lápiz rojo que tienen que gastar determinados señores para proporcionarles a ustedes el placer de este aménisimo juego de palabras.

A nosotros no nos sorprende.

Allá en la provincia de Santander el Gobernador civil nombró en el pueblito de Solares un delegado de su autoridad que como es de suponer será uno de tantos «jabalíes» de los que en estos instantes afilan sus colmillos por las mesetas de los gobiernos provinciales y que al parecer no tienen otro criterio de buena política que el ahuyentar a dentelladas a los que aún se permiten el lujo de no pensar como ellos.

Pues el delegado de Solares que resulta ser maletero de oficio, un día fué a buscar su carro y no había modo de encontrarlo. Fué revisado bien el sitio donde él juraría haberlo dejado el día anterior y la admiración crecía al no hallar ni el menor vestigio de él. Es de suponer la sorpresa del delegado y su incertidumbre. Pero, he aquí que a alguien se le ocurre mirar hacia el cielo—en esa actitud de los hombres concienzudos que acariciándose suavemente la barbilla y haciendo un esfuerzo supremo parece que tratan de descubrir en el azul infinito la claridad de alguna idea recalcitrante—y lanza una exclamación de desmayo. El carro estaba allí.

En lo más alto de unos árboles se veían a sus piezas desarticuladas que parecían tratar de rehuir aquellas miradas encendidas que descubrían su aventura. Pendientes de unas ramas estaban las ruedas, las varas, la plataforma... así hasta descubrir el carro íntegro.

Con algunos delegados de estos tiempos no nos sorprende nada que hasta los carros se suban a los árboles.

Días pasados aparecieron en esta sección unas palabras del señor Prieto que nos fueron tachadas a pesar de que estaban recogidas de la prensa madrileña donde se publicaron con la oportuna autorización de aquel censor. Pero como aquí somos más papistas que el Papa, ni al propio señor Prieto se le permitió hablar de aquella manera. Hoy recogemos otras palabras textuales del jefe socialista pronunciadas en el mismo acto. Que conste que si se repite el caso anterior, a quien se le tapa la boca es a don Indalecio Prieto, que apesar de todo, tiene la suficiente inteligencia para no meter la cabeza bajo el ala y no querer ver nada de lo que sucede a su alrededor.

Estas son sus palabras:
«...lo que no puede soportar un país es la sagrada constante del desorden público sin una finalidad revolucionaria inmediata; lo que no soporta una nación es el desgaste de su poder público y de su propia vitalidad económica, manteniéndose el desasosiego, la zozobra y la intranquilidad. Podrán decir espíritus un poco simples que este desasosiego, esta zozobra, esta intranquilidad la padecen solo las clases dominantes. Eso, a mi juicio constituye un error. De ese desasosiego, de esa zozobra y de esa intranquilidad no tarda en sufrir los efectos perniciosos la propia clase trabajadora en virtud de trastornos y de posibles colapsos de la economía.»

El señor Prieto reconoce públicamente que no hay un país que pueda soportar la sangría constante del desorden público, ni que esto tarde en producir sus

La entrega a Cataluña de los servicios de Orden público

Se espera se haga en la próxima semana

Según ha manifestado una destacada personalidad de la minoría de Esquerra catalana, en dicho partido se cree que en la próxima semana será entregado a la Generalidad de Cataluña el servicio de Orden público. Para ello, una vez constituida la Junta de Seguridad, que ha de formarse, hará la oportuna propuesta en este sentido.

Resultados de la primera y segunda etapas de la II Vuelta a España

El martes terminó la primera etapa de la II Vuelta ciclista a España entrando en Salamanca en primer lugar el belga Hutz seguido a corta distancia por su compatriota Gustavo Deloor. En la clasificación del premio de la Montaña obtuvo el primer puesto con diez puntos el italiano Luigi Barral y en segundo el español Fermín Trueba, con nueve.

La segunda etapa Salamanca-Cáceres, 214 kilómetros, ha sido ganada por el belga Gustavo Deloor que obtuvo el segundo lugar en la primera. La etapa fué sumamente accidentada, principalmente por el estado desparejado del tiempo. El segundo puesto ha sido ganado por Alfonso Deloor seguido de A. Bertola, Escuriel, Berrendero y Cruz, todos en 6-58-17.

efectos perniciosos en la clase trabajadora.

No se pueden decir tales cosas en estos tiempos de euforia y de «júbilo» ciudadano. Con poco más el señor Prieto se verá calificado de foribundo fascista.

4 000 labradores en Segovia.

Sobre la ciudad se nota el ambiente aldeano de agricultores que quieren levantar hasta el Gobierno el clamor de su angustiosa situación.

Unos comunistas han pretendido sacar tajada del acto y son llamados violentamente.

Habla la voz del campo que dice de sudores no compensados, de miserias insostenibles y de injustos olvidos.

El campo vive así. En la achura de los barbechos y en la pequeñez de la aldea es difícil organizar manifestaciones de aquellas de las grandes ciudades que atomizan en las altas esteras y que producen resultados inmediatos de mejoras económicas.

El campo padece y se abandona así mismo. Por eso estos actos que surgen aislaicamente y con demasiada distancia de tiempo llevan al ánimo cierto optimismo que quisieramos ver confirmados en el desarrollo de una obra conjunta y firme. Los labradores segovianos han dirigido sus peticiones al Gobierno. Entre otras figura aquella de pagar la contribución en especies.

Esto que hoy es una petición justificadísima, podrá llegar el día en que sea una necesidad. Volveremos al sistema de los pueblos primitivos. Y ni que decir tiene que entonces a quienes más beneficiará la nueva economía será precisamente a los propios agricultores. Ellos serán los que tengan el mayor poder adquisitivo.

Así se convencería el socialismo urbano de lo ficticio de su fuerza.

La denuncia sobre el atentado a Azaña carece de fundamento

Por eso no se le dió curso en su tiempo

Madrid, 7.—El capitán Santiago ha declarado ante el Juzgado número 6, encargado del sumario por el supuesto atentado contra el señor Azaña, proyectado el año pasado y ha dicho que él no dió curso a la denuncia, que fué hecha por un confidente, porque las diligencias realizadas con dicho motivo demostraron, a su juicio, que los hechos denunciados carecían de fundamento.

Entró estas diligencias figura la de un registro en el domicilio de la Unión Militar Española, que no dió resultado alguno. Como, además, el autor de la denuncia tenía que ser empleado en un servicio de importancia, el capitán Santiago, jefe entonces de la Oficina de Información y Enlace, no dió estado oficial al asunto, ya que, de lo contrario, dicho confidente no podría prestar la misión que le tenían encomendada que era, como decimos, de gran interés.

También prestaron declaración el comandante Escobar y seis policías de la Oficina de Información y la esposa del agente señor Fuertes. Todas estas declaraciones han carecido de importancia.

La situación de los presuntos cómplices

Después de estas diligencias, el Juzgado decretó la libertad de Demetrio Llancho Sánchez y del agente don Digno Fuertes, y dictó auto de procesamiento contra el abogado don Eduardo Pardo Reina; el ex funcionario de Vigilancia don Julián Carlavilla, que, como se sabe, está en rebeldía; capitán señor Díaz Criado; ex confidente y autor de la denuncia Emiliano Carmelo Ruano; el secretario de Carlavilla, apellidado Villar de la Riva, y contra los agentes de policía Escobar Ragio y Horacio Suárez.

En el Palacio de Justicia se cree que todos serán juzgados por el Tribunal de Urgencia.

La Policía ha averiguado que el estudiante señor Eroles, al que aludió en su declaración Gustavo del Villar como autor de la compra del automóvil que se pensaba utilizar para el supuesto atentado, está detenido desde hace días en la cárcel, junto con un hermano suyo, acusados de fascistas.

Una cruzada en favor del Clero pobre y los Seminarios

Se hará una colecta el 31 de mayo

La Confederación de Mujeres Católicas ha organizado una Cruzada por el Clero pobre y por los Seminarios para, por medio de una colecta que se hará el domingo de Pascua de Pentecostés, 31 de mayo, ayudar al sostenimiento de los sacerdotes y evitarles que tengan que simultanear su sagrado ministerio con otras actividades a las que tienen que recurrir para proporcionarse medios de subsistencia, y también para auxiliar a los jóvenes con vocación que carecen de recursos económicos para realizar los estudios.

Consejo de ministros de hoy

Madrid, 7.—Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros en el Palacio Nacional, presidido por el Jefe del Estado.

Así lo comunica Italia a Francia

La defenderán con las armas contra cualquiera que trate de arrebatársela

París, 7.—El embajador de Italia en París, señor Chevrat, ha entregado al Quai d'Orsay unos documentos referentes a Etiopía. En ellos se consigna que serán respetados los derechos de Francia en el ferrocarril de Addis-Abeba a Jibuti y los de Inglaterra sobre el lago Tana. Italia no sustituirá al Negus pero reconocerá la autonomía de todas las tribus. No creará ningún ejército indígena pero guardará en todo momento el orden público.

Etiopía será considerado como territorio italiano y será defendido con las armas contra cualquiera que trate de arrebatársela un centímetro de terreno conquistado.

La entrada en Addis Abeba

Londres, 6.—A las cuatro de la tarde del martes se hizo pública oficialmente la noticia de la entrada de los italianos en la capital de Etiopía.

En el mensaje enviado por el ministro británico en Addis Abeba, sir Sidney Barton, se dice que gran cantidad de fuerzas italianas, en camiones, al entrar en Addis Abeba, comenzaron a pasar por delante de la Legación británica desde las cuatro de la tarde.

Desaparecen los últimos vestigios de la resistencia etíope

Djibuti.—Los últimos vestigios de la resistencia etíope contra los italianos desaparecieron la noche del lunes, al llegar a esta ciudad, desde Harrar y Jijiga, los principales jefes de las tropas abisinias, que vinieron a presentarse ante el Negus antes de que este saliese hacia Palestina.

El dejazmatch Nassibu, gobernador de Harrar y comandante de todo el frente sur, se presentó con su Estado Mayor. Había abandonado sus tropas, que seguían defendiendo Harrar y Jijiga. Con él llegó el general turco Wehib Pachá.

Detalles de la entrada de los italianos en Addis Abeba

Roma, 6.—Comienzan a conocerse en esta capital detalles sobre la entrada de las tropas italianas en Addis Abeba.

Las tropas entraron en la ciudad por dos lados simultáneamente. La columna motorizada entró por la carretera imperial, mientras cuatro batallones eritreos penetraban por la carretera del oeste.

El mariscal Badoglio, marchaba al frente de la primera columna, integrada por tropas de todas las Armas y todas las especialidades. Iban en primer lugar los automóviles blindados, y luego, en un caballo, el mariscal Badoglio, seguido del secretario de Estado en Colonias, Alejandro Lessona, y por el Gobernador de Roma, Giuseppe Bottai, y el Estado Mayor, integrado por los generales Melchiade Gabba, Coma, Santini y Biroti.

Seguían dos regimientos de la división Sabauda y los regimientos de nueva creación, constituidos por un batallón de «bersaglieri», otro de granaderos, la infantería de Marina y el batallón de San Marcos. Tras ellos marchaba un regimiento de artillería divisionaria y cuatro batallones eritreos.

Quince periodistas penetraron en Addis Abeba con las tropas italianas. Todas las unidades marchaban con las banderas desplegadas, y a las columnas seguían secciones de carros rápidos de asalto y una fila interminable de camiones. Cincuenta aviones volaban sobre la ciudad.

El mariscal Badoglio se dirigió inmediatamente hacia el Hhebi imperial, donde fué izada la bandera de Italia mientras las tropas presentaban armas.

Al mismo tiempo, un batallón eritreo ocupó las alturas que rodean la capital.

Al pasar frente a la Legación británica, las fuerzas indias que protegen el edificio desde el comienzo del conflicto, presentaron armas a las columnas italianas.

Después de entrar en la capital las tropas italianas, éstas ocuparon la estación radiotelegráfica, los ministerios y los cuarteles, así como también el local de la Asociación «Jóvenes Abisinios». Se adoptaron severas medidas conducentes a l mantenimiento del orden.

La columna motorizada que entró en la ciudad estaba integrada por 25.000 hombres. Es la más fuerte que haya sido puesta nunca en movimiento hasta ahora. La más importante había sido la de dieciséis mil hombres puesta en acción en las maniobras de los Estados Unidos.

El gobernador de Roma expedicionario, Bottai, nombrado gobernador de Addis Abeba

Adis Abeba, 6.—El mariscal Badoglio ha nombrado gobernador de Addis Abeba a José Bottai, que era gobernador de Roma hasta el comienzo de la campaña.

Apenas comenzada la campaña colonial, el gobernador de Roma, Giuseppe Bottai, se alistó en el ejército expedicionario. Al frente de la división Sabaudina ha sido el primero en entrar en la capital etíope. Bottai ha sido nombrado por el mariscal Badoglio, gobernador general de Addis Abeba. El nuevo gobernador ha ocupado en plena juventud puestos importantísimos de la política fascista. Antes de ser nombrado gobernador de Roma ocupó el cargo de subsecretario de Corporaciones. Durante la Dictadura estuvo en España en visita oficial.

El duque del Infantado hace una importante cesión de terrenos

Pamplona.—En vista de que Sargatuda es el único pueblo del partido judicial de Estella, cuyo término jurisdiccional es del absoluto dominio de un solo propietario, que es el duque del Infantado, la Asociación de Propietarios Agrícolas de Estella ha recabado del duque su plena conformidad para la cesión íntegra de dicho pueblo, para lo cual ha interesado de la Diputación Foral que se haga cargo de las propiedades y proceda a su inmediato reparto entre el Municipio y los vecinos. Esto servirá de base para resolver el problema agrícola en esta provincia, pues circunstancias análoga se da en algún otro pueblo de Navarra.

PAGINA AGRICOLA

EL MERCADO TRIGUERO

SITUACION GRAVISIMA E INSOSTENIBLE

NUESTRA VOZ DE ALARMA

En la revista agrícola *Acción Social Navarra*, que editan los sindicatos de labradores de aquella región, se ha publicado el siguiente interesante artículo con el que estamos por completo compenetrados y que podría aplicarse perfectamente a la situación de los labradores navarros:

«Nuestro deber ineludible de representar y defender los intereses de la clase agrícola de Navarra no se aviene con el silencio inexplicable y total en que se pretende envolver y ocultar la situación económica de la agricultura navarra, que empieza a ser crítica y grave en extremo.

Interrumpimos este silencio y acometemos el estudio de esta situación con la esperanza de que nuestra voz de alarma bastará para despertar en la Sociedad y en el Gobierno la necesaria preocupación, que este problema requiere.

Es indudable que la agricultura no puede continuar así. Y, si la agricultura se quebranta económicamente, no seguirá suerte mejor todo el orden económico, que en ella tiene su principal fundamento. Los precios de los productos de la tierra se han envilecido en proporciones tan alarmantes e insospechadas, que ha quedado roto el equilibrio de la economía agrícola. No solamente se empobrece. Empieza también a arruinarse, no obstante la máxima austeridad, en que saben desarrollar su vida nuestros honrados y sufridos agricultores.

El envilecimiento de los precios afecta al vino, al aceite, ganado de cerda, ganado vacuno, y demás productos complementarios de la economía agraria. En estos productos el descenso de los precios en Navarra ha sobrepasado por término medio del treinta por ciento y se aproxima al cuarenta.

El envilecimiento afecta principalmente al trigo. Se ha considerado el trigo como el producto básico y central de la agricultura. Es el índice auténtico de la economía agraria. Según la ley de tasas, reguladora del comercio de trigo, recientemente anulada, el precio del trigo, teniendo en cuenta el coste de la producción, y el valor de los demás productos relacionados con él, debería ser de cuarenta y siete a cincuenta pesetas la tonelada, es decir de 10,34 pesetas los 22 kilos (robo) de las clases infimas. Y hoy, no se puede vender el trigo en Navarra a siete pesetas los 22 kilos (robo).

Para hallar un dato gráfico que exprese la cuantía de esta pérdida, podemos decir que teniendo en cuenta la existencia del mismo sin vender en Navarra, la pérdida asciende a cinco millones de pesetas. Y si esta disminución se relaciona con la producción total del trigo en Navarra, el quebranto espanta. La producción triguera en Navarra en el último año ascendió a 1.609.182 quintales. Al precio de tasa su valor fue de 77 millones de pesetas. La pérdida en Navarra equivale a 25 millones de pesetas.

Bastan estas cifras para mostrar que es insostenible la situación a que ha llegado en estos últimos tiempos la agricultura, que pasa desde hace año y medio por una crisis que se agudiza intensamente.

El hecho no puede tener más trascendencia. Afecta, además, directamente, a la mayoría de las familias navarras.

¿Soluciones para poner término a este grave problema con la urgencia necesaria?

Muchos agricultores, de cuya opinión tenemos conocimiento por nuestro contacto inmediato y constante con la clase agrícola, se muestran partidarios de celebrar en Pamplona una gran asamblea, e incluso una manifestación, para llamar la atención de los Poderes Públicos hacia sus problemas olvidados. No cabe dudar, que en este sentido indirecto puede tener su eficacia la asamblea y manifestación. Sobre to-

do si se invita a las demás regiones trigueras españolas para que la realicen con el mismo fin.

Pero también debe tenerse en cuenta que este procedimiento no es una solución directa del problema. Después de la manifestación, por numerosa que sea, por entusiasta que haya sido, es probable que el mercado triguero continúe señalando el mismo estado lamentable. La asamblea debe ser el procedimiento para reclamar con energía la solución.

Entre las soluciones directas muy bien podría señalarse la supresión de toda importación de trigo exótico. Según nuestros informes, parece que la importación se realiza. Claro es que no es una importación clandestina e indirecta. A título de pienso se importan trigos ligeramente molturados, que después pasamos a las fábricas, principalmente del litoral, para ser convertidos en harinas. Es muy probable que algo de esto suceda. Según las estadísticas oficiales elaboradas el año pasado, en el año agrícola actual no habría exceso de trigo aun teniendo en cuenta las cantidades almacenadas por el Estado y sustraídas al mercado triguero. Estamos ya al final del año agrícola. Tenemos a la vista la próxima cosecha. Y el precio del trigo nos dice claramente que hay existencias más que suficientes y sobradas de este cereal.

Si a esta prohibición de toda clase de importaciones paliadas y clandestinas, se quiere dar eficacia positiva, debía encomendarse la vigilancia de las aduanas, juntamente con los empleados del Estado o delegados agrarios que designen las organizaciones de los propios agricultores.

Podía también contribuir a solucionar el problema el anuncio de que el Gobierno se proponía, como en el año pasado, retirar del mercado determinadas cantidades de trigo. La fecha es oportunísima. Todos los requisitos que ofrece esta operación, reclaman el tiempo que nos separa de la próxima cosecha. El solo anuncio bastaría para hacer reaccionar el mercado.

Por otra parte el Gobierno ha decretado la libre contratación del trigo. No somos nosotros partidarios de la tasa. El precio es un producto objetivo que se determina por las condiciones especiales de la economía. Por muchas leyes de tasas que se promulguen los productos que abundan no podrán tener precios elevados. Pero tampoco es posible admitir la libre contratación en absoluto. Esta disposición de libertad del mercado sería completa, si al mismo tiempo el Gobierno hubiera nombrado organismos encargados de controlar el mercado del trigo como controla el precio de los valores públicos en la Bolsa y controla, también, el valor de la peseta, aunque los procedimientos resulten contraproducentes en algunos casos.

Y nada decimos de la organización corporativa de los trigueros, porque esta solución requiere para su aplicación bastante tiempo.

Es indudable que algo debe hacerse. Y con verdadera urgencia. El peligro que apunta por la agricultura es un peligro de máxima gravedad. No es posible creer en la opinión de los que afirman que este estado de cosas se quiere producir deliberadamente en la agricultura, para llevar también a los agricultores a la desesperación, que es el camino de la revolución.

Afortunadamente nuestros agricultores tienen un concepto claro de los resultados de toda revolución, y tienen en sus corazones muy arraigados sus ideales y sus sentimientos sanos.

Pero tampoco debe dudarse que este estado de los campos, que empieza a ser desesperante, es uno de los síntomas del proceso revolucionario, por el que en estos momentos pasa España.

Razones son estas que aconsejan

LUCES DEL AGRO

Como es y como vive la labradora valenciana

La remuda

Remudar llama el labriego a la operación que hace para trasladar las plantas a lo que han de ser planteros. arrancándolas del sitio de lo que hasta entonces fué nada más que semillero. Realizar bien esta practicada en cualquier caso es ventaja para conseguir cosecha de acentuado rendimiento; pero si es la remolacha la que sufre ese traslado, le interesa mucho más no le falle el prendimiento.

Para eso regará aquel predio donde las plantas logran el tamaño suficiente para sufrir el trasiego, procurando dar al suelo el conveniente tempero, y las sacará a tirón resguardándolas del sol durante el tiempo que tarde en ponerlas en su sitio, ya que el agarre es difícil si se ha producido en ellas intenso desecamiento.

Cortará después la punta de la raíz que hayan hecho, pues moderando su empuje conseguirá que otras salgan más arriba favoreciendo el agarre en su nuevo domicilio. Seccionará algunas hojas desde las puntas un trecho y abriendo con el jado un hoyo junto al cordel que le señala la línea que para eso hubo puesto, introduce la raíz pero de modo que quede la plantita con el eje lo más tieso. Si además puso las líneas en dirección que de cara a la boquera por donde ha de entrar el agua para regar el plantero, evitará que se tuerzan y habrá empleado los medios para hacer una remuda con el más completo éxito.

Daniel NAGORE

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola *

LOS SEGUROS DEL CAMPO

Es indudable que para la realización de las operaciones de previsión es necesario disponer de un capital, pues la función protectora del Estado no se ejerce sin dinero, cuando se trata de compensar siniestros asegurables.

Ya hace años que los presupuestos del Estado figura una partida dedicada a tales menesteres, desde la creación de la Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario. Debería continuar esa cifra, pero suficientemente aumentada para enjugar el posible excedente de los siniestros y sus gastos, sobre el importe de las primas recaudadas y las nuevas atenciones con que se protege a las entidades de forma mutua

en los contratos de reaseguro, con y sin compensación de pérdidas.

La cifra mínima que debiera figurar a tales fines en la ley de presupuestos, la fijamos en un millón de pesetas; claro está que, de ahí hacia arriba, cuanto pudiera ser.

Estas consignaciones deben tener carácter acumulable, porque sabido es que tal clase de accidentes no ocurren a veces durante uno o varios años, y de pronto, en una temporada, a veces en un mes, los daños que causan superan el ahorro de aquellos tiempos venturosos. Pagar entonces todo lo debido sería mucho más difícil y molesto que ejecutarlo con un fondo acumulado por varios presupuestos.

Claro es que se debe fijar un tope a estas sangrías del Erario público. El tope se marca ya cuando la reserva general alcance, por lo menos directa y subsidiariamente, la cantidad alcanzada por el Estado en el año anterior. Asimismo, en el momento en que la reserva antedicha baje del 2 por 100 consignado, automáticamente deberá surgir la consignación presupuestaria.

La acumulación que antes señaláramos rige también para aquellos excedentes que pudieran obtenerse de lo recaudado por primas sobre lo pagado por siniestros y sus gastos.

Tan interesante, tan eficiente se ha juzgado este sistema de acumulación de reservas que se impuso a las entidades de tipo mutual, obligándolas a ello, cuando concertaran con el Estado los diversos reaseguros autorizados, aun cuando en tales contratos no se hiciera constar obligación. En el momento en que las primas dieran una suma superior a los pagos, deberán ir con el excedente a formar su reserva, que en un mal año venidero pueden necesitar.

Respecto a la consignación presupuestaria del Estado, de que nos ocupamos antes, hay en el decreto de referencia una indicación, la de que alcance el 1 por 100 de la suma de capitales asegurados y reasegurado, directa y subsidiariamente, durante el año anterior.

Por L. H. ROBRE
Ingeniero Agrónomo

En la huerta valenciana ocurre con la «barraca», con esto tan típico de la tierra, lo que con la industrial labradora en todas las regiones: va desapareciendo.

Del gran poeta Teodoro llorente es la siguiente composición:

Com la gabina de la mar blavosa,
que en la tranquila platja fá son niú,
con lo nevat colom que'l vol reposa
del arbre vert en lo bracatge ombriu,
blanca, polida, somrisent, bledana,
casal de humils virtuts y honrats
(amors)

la alegre barraqueta valenciana
s'amaga entre les flors.

Cuya traducción viene a ser esta:
Como la gaviota de la mar azulada
que en la tranquila playa hace su nido;
como el nevado palomo que el vuelo
(descansa)

del árbol verde en el ramaje umbrío;
blanca, pulida, sonriente, lozana,
hogar de humildes virtudes y honra-
(dos amores,

la alegre barraqueta valenciana
se esconde entre las flores.

Cuadro de sus cultivos.—Conocido es que la propiedad está muy dividida, especialmente en los regadíos destinados a huerta.

Los cultivos peculiares son el del naranjo, cuya extensión de fincas o «huertos» varía de una a 20 hectáreas. Las superficies más pequeñas están en la zona de Gandía, que agrícolamente es la más rica de España, pues llega a valer la hectárea de 40.000 a 50.000 pesetas, lo que se explica, porque en plena producción se consigue hasta un beneficio de 12.000 pesetas al año.

Es el arroz otro producto típico de la región. También divide en pequeñas superficies, aunque existen propiedades que miden 20 y hasta 30 hectáreas, especialmente en Sueca y Cullera.

(Continuará)

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e
INTESTINOS

Única en Farmacias-Piñón Solís y Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

Esqueletos y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

* LABOR *
Apartado de Correos n.º 17

